

ОТЗЫВ официального оппонента

на диссертацию на соискание ученой степени кандидата химических наук
Сюй Сетоя на тему: «Li-проводящий керамический электролит со
структурой NASICON для твердотельных аккумуляторов», по
специальности 1.4.15 – Химия твердого тела

Научные исследования по разработке новых материалов для вторичных источников тока являются актуальными и практически значимыми. Одним из перспективных коммерчески доступных источников энергии являются литий-ионные аккумуляторы (ЛИА) благодаря их высоким величинам удельной энергии (240-270 Вт·ч/кг) и мощности (200-500 Вт/кг), длительному сроку службы и стабильности при циклировании. В то же время, ряд критически важных промышленных, транспортных, медицинских, телекоммуникационных, информационных и инженерно - технических приложений требует достижения еще более высоких характеристик. Возможности их существенного улучшения, а также снижения стоимости ЛИА сегодня связывают с разработкой новых электродных материалов, а также использованием новых поколений материалов на основе твердых электролитов, позволяющими добиться существенного выигрыша в удельной энергии, мощности и безопасности устройств.

Фазы семейства $Li_{1-x}Al_xTi_2-x(PO_4)_3$ (LATP) со структурой NASICON обладают высокой ионной проводимостью (до 10^{-3} См/см для монокристаллов) при комнатной температуре, низкой стоимостью ввиду отсутствия редких и рассеянных элементов в составе, химической стабильностью на воздухе, широким окном рабочих потенциалов (2,8-4,8 В отн. Li^+/Li), высокой механической прочностью (модуль упругости до 150 ГПа), отсутствием токсичности, высокой термостабильностью вплоть до $\sim 1300^\circ\text{C}$. Способы получения твердых электролитов на основе LATP основаны на методах химии твердого тела, кристаллизации стекол, «мягкой химии» и химической гомогенизации. Керамические образцы обладают более низкой проводимостью по ионам лития в сравнении с монокристаллами за счет негативного вклада границ зерен и наличия дефектов типа трещин и пор. Более того, некоторые типы дефектов в керамическом электролите являются источниками механических микронапряжений, что может приводить к формированию литиевых протрузий в процессе электрохимического циклирования аккумулятора и риску короткого замыкания из-за механического разрушения электролита.

Актуальность работы связана с разработкой новых поколений материалов для литий - ионных аккумуляторов с твердофазными электролитами, отличающихся повышенными эксплуатационными характеристиками и безопасностью. Целесообразность разработки таких материалов подтверждается указом Президента об учреждении Государственной программы Российской Федерации «Развитие энергетики» и соответствует приоритетному направлению развития науки, технологий и техники в Российской Федерации: Энергоэффективность, энергосбережение, ядерная энергетика.

В рамках диссертационной работе Сюй Сетоя синтезированы образцы Li-

позволяет собирать действующие прототипы твердотельных источников тока с улучшенными удельными характеристиками за счет снижения толщины твердого электролита.

- Показано, что твердые электролиты как с бимодальным распределением частиц, так и керамика, полученная с использованием стеклообразных компонентов, демонстрируют высокую стабильность при электрохимическом циклировании симметричных ячеек $\text{Li} \parallel \text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3 \parallel \text{Li}$. Величина перенапряжения коррелирует с ионной проводимостью и относительной плотностью и составляет 121 мВ для электролита с бимодальным распределением частиц, а для керамики с использованием прекурсора на основе стеклообразных компонентов до 100 мВ, соответственно. Прототип аккумулятора с анодом на основе Li и катодом NCM111 с использованием разработанного электролита состава $\text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3$ продемонстрировал высокие эксплуатационные характеристики: высокую циклическую стабильность в ходе 100 циклов с сохранением удельной емкости на уровне 79,1% ($100,3 \text{ мА} \cdot \text{ч/г}$) при скорости разряда/заряда $0,1 \text{ мА/см}^2$ в диапазоне напряжений 3,0–4,2 В.

Диссертационная работа Сюй Сеюя написана хорошим научным языком, характеризуется последовательностью, полнотой и ясностью изложения и представляет собой законченное, глубокое исследование. В качестве замечаний к данной диссертации отмечу следующие:

- В работе Сюй Сеюя представлены многочисленные результаты численного моделирования. Повлияли ли результаты моделирования на постановку задач последующей экспериментальной работы?
- В работе сделан акцент на том, что относительная плотность твердого электролита должна быть максимально высокой, но наличие пор в твердом материале может помочь снизить концентрацию механических напряжений в материале и остановить распространение трещин. Как наличие пор в таком контексте повлияет на результаты электрохимического тестирования? Было ли это исследовано экспериментально или методом численного моделирования?
- Может ли установленная автором математическая модель быть применена к другим сценариям применения, таким как процесс усталостного разрушения керамических материалов при динамических нагрузках или растрескивание и разрушение керамических материалов, вызванное коррозией по границам зерен?

Указанные недостатки не являются принципиальными и не затрагивают сути и основных выводов работы. По материалам диссертации опубликовано 5 научных работ автора. Результаты работы были представлены на 4 международных и всероссийских конференциях. Содержание автореферата полностью соответствует диссертации. В целом диссертационная работа Сюй Сеюя, представленная на соискание ученой степени кандидата химических наук, является законченной научно-квалификационной работой.

Диссертация отвечает требованиям, установленным Московским

большого количества пор меньшего диаметра ускоряет процесс разрушения электролита в процессе роста литиевых протрузий. Выявлено, что высокие величины энергии зернограничного разрушения подавляют распространение литиевых протрузий в твердом электролите, а фактор размера зерен вносит меньший вклад.

2. Разработан оригинальный вариант синтеза с использованием полимеризованных матриц частиц $\text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3$ со структурой NASICON. Установлено, что концентрация реагентов, а также температура процесса являются основными факторами, позволяющими добиться контролируемого среднего размера частиц в диапазоне от 25 до 600 нм. Твердофазный метод позволяет получить частицы $\text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3$ с заданным средним размером в диапазоне от 300 до 2400 нм. Определены оптимальные условия спекания полученных порошков, включающие спекание при 800 и 900°C в течение 6ч, соответственно.
3. Продемонстрировано, что переход от одномодального распределения частиц $\text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3$ к бимодальному в порошкообразном предшественнике с 10 масс. % нано (~ 60 нм)- и 90 масс.% субмикронных частиц (~ 600 нм) позволяет получить керамический твердый электролит с улучшенными значениями относительной плотности $96\pm 1\%$, ионной проводимости $(5,9\pm 0,2)\times 10^{-4}$ См/см и модулем упругости 119 ± 9 ГПа по сравнению со значениями относительной плотности $94\pm 1\%$, ионной проводимости $(4,8\pm 0,5)\times 10^{-4}$ См/см и модулем упругости 114 ± 9 ГПа керамики из порошкового прекурсора без добавок наночастиц.
4. Предложен метод получения керамического твердого электролита, использующий композиты на основе кристаллической и стеклообразной фаз состава $\text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3$. Указанный подход позволяет избежать процесса аномального роста зерен в процессе спекания и улучшить функциональные свойства твердого электролита, в том числе повысить ионную проводимость до $(7,8\pm 0,2)\times 10^{-4}$ См/см, относительную плотность до $95,1\pm 0,3\%$ и модуль упругости до 120 ± 8 ГПа. Оптимальное массовое соотношение кристаллической и стеклообразной фаз составляет 95%:5%. На основании данных дилатометрии разработан двухступенчатый режим спекания (570°C, 6ч; 900°C, 6ч) композитов на основе $\text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3$, который позволяет достичь максимальных значений проводимости $(8\pm 0,2)\times 10^{-4}$ См/см, относительной плотности $96,3\pm 0,2\%$ и модуля упругости 125 ± 5 ГПа.
5. Разработан подход к формованию синтезированных порошков в виде тонких мембран толщиной от 60 до 250 мкм. Подход основан на тонкошленочном литье фотоотверждаемой многокомпонентной полимерной смеси, содержащей целевой порошкообразный предшественник состава $\text{Li}_{1,3}\text{Al}_{0,3}\text{Ti}_{1,7}(\text{PO}_4)_3$ с последующей 2х ступенчатой термической обработкой для удаления полимерных компонент и консолидации керамики. Предлагаемая концепция

проводящего керамического электролита состава $Li_{1-x}Al_xTi_{2-x}(PO_4)_3$ со структурой NASICON, исследованы их структура и свойства. Кандидатская диссертация состоит из введения, обзора литературы, экспериментальной части, обсуждения результатов, заключения, выводов, списка литературы и приложения. Работа представлена на 234 страницах, содержит 148 рисунка, 24 таблиц и 210 ссылок на литературные источники.

Автором собран большой литературный материал по рассматриваемой теме и представлен его систематический анализ. Результаты выполнения работы имеют большое практическое значение для разработки и внедрения оригинальных подходов по получению высокоэффективных литий-проводящих электролитов для вторичных источников тока. В частности, продемонстрировано, что переход к бимодальному распределению в ансамбле ~ 600 нм субмикронных частиц $Li_{1,3}Al_{0,3}Ti_{1,7}(PO_4)_3$ с фракцией 10 масс.% наночастиц (~ 60 нм) позволяет получить керамический твердый электролит с улучшенными значениями относительной плотности $96 \pm 1\%$, ионной проводимости $(5,9 \pm 0,2) \times 10^{-4}$ См/см и модулем упругости 119 ± 9 ГПа. Предложен метод получения керамического твердого электролита, использующий многокомпонентные предшественники на основе кристаллической и стеклообразной фаз состава $Li_{1,3}Al_{0,3}Ti_{1,7}(PO_4)_3$. Используемый подход позволяет избежать процесса аномального роста зерен в процессе спекания и как следствие, улучшить функциональные свойства твердого электролита, в том числе, повысить ионную проводимость до $(7,8 \pm 0,2) \times 10^{-4}$ См/см, относительную плотность до $95,1 \pm 0,3\%$ и модуль упругости до 120 ± 8 ГПа. В ходе исследования было установлено оптимальное массовое соотношение кристаллической и стеклообразной фаз как 95:5. На основании данных дилатометрии был разработан двухступенчатый режим спекания (570°C , 6ч; 900°C , 6ч) композитов на основе $Li_{1,3}Al_{0,3}Ti_{1,7}(PO_4)_3$, который позволяет достичь максимальных значений проводимости $(8 \pm 0,2) \times 10^{-4}$ См/см, относительной плотности $96,3 \pm 0,2\%$ и модуля упругости 125 ± 5 ГПа. Разработаны подходы к формованию синтезированных порошков в виде мембраны толщиной вплоть до 60 мкм, что позволило собрать действующие прототипы твердотельных источников тока с высокими эксплуатационными характеристиками.

Достоверность полученных экспериментальных результатов обеспечена за счет применения комплексного подхода с использованием взаимодополняющих физико-химических методов, воспроизводимостью полученных результатов, а также их согласованием с литературными данными. Для определения фазового состава и кристаллической структуры был использован рентгенофазовый анализ (РФА), морфологии - растровая электронная микроскопия (РЭМ), механических свойств - наноиндентирование и транспортных характеристик - спектроскопия импеданса синтезированных материалов.

Основные результаты, полученные в диссертации Сюй Сеюя, являются оригинальными и состоят в следующем:

1. Установлено в ходе моделирования методом фазового поля и визуализации процессов формирования литиевых протрузий в твердом электролите, что при общей фиксированной пористости наличие

государственным университетом имени М.В.Ломоносова к работам подобного рода. Содержание диссертации соответствует специальности 1.4.15 – «Химия твердого тела» (Химические науки), а именно следующим ее направлениям: 1) разработка и создание методов синтеза твердофазных соединений и материалов; 2) установление закономерностей «состав – структура – свойство» для твердофазных соединений и материалов; 3) Изучение влияния условий синтеза, химического и фазового состава, а также температуры, давления, облучения и других внешних воздействий на химические и химико-физические микро- и макроскопические свойства твердофазных соединений и материалов, а также критериям, определенным пп. 2.1-2.5 Положения о присуждении ученых степеней в Московском государственном университете имени М.В.Ломоносова, а также оформлена согласно требованиям Положения о совете по защите диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова.

Таким образом, соискатель Стой Сергей заслуживает присуждения ученой степени кандидата химических наук по специальности 1.4.15 – Химия твердого тела.

Официальный оппонент,
доктор физико-математических наук, доцент,
заведующий лабораторией цифрового материаловедения
Федеральное государственное автономное образовательное учреждение высшего образования «Национальный исследовательский технологический университет «МИСиС»

Сорокин Павел Борисович _____, 2024 г.

Контактные данные:

рабочий телефон: 8-495-638-45-60; E-mail: pbsorokin@misis.ru

Специальность, по которой официальным оппонентом защищена диссертация:

01.04.07 – Физика конденсированного состояния

Адрес места работы: 119049, Москва, Ленинский пр-кт, д. 4, стр. 1

ПОДПИСЬ _____ ЗАВЕРЯЮ
Проректор по безопасности
и общим вопросам
НИТУ МИСИС _____ И.М. Исаев



REVIEW of official opponent
for the dissertation for the Doctor of Philosophy (Ph.D) in Chemical Sciences of
Xu Xieyu on the topic: «Li-conductive ceramic electrolyte with NASICON
structure for solid-state batteries», by specialty 1.4.15. Solid State Chemistry

Scientific research on the development of new materials for secondary power supplies is relevant and practically significant. One of the promising commercially available energy sources is lithium-ion batteries (LIB) due to their high specific energy density (240-270 Wh/kg) and power density (200-500 W/kg), long service life and stability during cycling. At the same time, a number of critical industrial, transportation, medical, telecommunications, information and engineering applications require achieving even higher performance. The possibility of significantly improving the main specific characteristics, as well as reducing costs, associated with the development of new electrode materials, as well as the use of new generations of materials based on solid-state electrolytes, which make it possible to achieve significant gains and improvements in specific energy, power and safety of devices today.

$\text{Li}_{1-x}\text{Al}_x\text{Ti}_{2-x}(\text{PO}_4)_3$ phase family solid-state electrolyte with NASICON structure has high ionic conductivity (up to 10^{-3} S/cm for monocrystal) at room temperature, low cost due to the absence of rare and trace elements in the compound, chemical stability in air, a wide window of operating voltage (2.8-4.8V relative to Li^+/Li), high mechanical strength (elastic modulus ~ 150 GPa), no toxic, high thermal stability up to ~ 1300°C. Methods for obtaining solid-state electrolytes based on LATP are divided into methods using solid state chemistry method, glass crystallization method, "soft chemistry" and chemical homogenization. Solid-state electrolyte ceramic samples have lower lithium-ion conductivity compared to the single crystal due to the negative contribution of grain boundaries and the presence of defects such as cracks and pores. Moreover, some types of defects in the ceramic electrolyte are sources of mechanical microstresses, which can lead to the formation of lithium protrusions during the electrochemical cycling of the battery and the risk of short circuit due to mechanical destruction of the electrolyte.

The relevance of the work is related to the development of new generations of materials for lithium-ion batteries with solid-state electrolytes, characterized by improved performance characteristics and safety. The feasibility of developing such materials is confirmed by the Decree of the President of Russia on the establishment of the State Program of the Russian Federation "Energy Development" and corresponds to the priority direction of the development of science, technology and engineering in the Russian Federation: Energy efficiency, energy saving, nuclear energy.

As part of Xu Xieyu's dissertation work, samples of Li-conducting ceramic electrolyte $\text{Li}_{1-x}\text{Al}_x\text{Ti}_{2-x}(\text{PO}_4)_3$ with the NASICON structure were synthesized, and their structure and properties were studied. The PhD thesis consists of an abstract, literature review, experimental part, results and their discussion, conclusion, list of references and supporting information. The work is presented on 234 pages, contains 148 figures, 24 tables and 210 references to literary sources.

The results of the work are of great practical importance for the development and

implementation of original approaches to obtain highly efficient lithium-conductive solid-state electrolyte for secondary power supplies. In particular, it has been demonstrated that the transition to a bimodal size distribution in an ensemble of ~ 600 nm submicron $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ particles with a fraction of 10 wt.% nano particles (~ 60 nm) makes it possible to obtain the ceramic solid-state electrolyte with improved values of relative density $96\pm 1\%$, ionic conductivity $(5.9\pm 0.2)\times 10^{-4}$ S/cm and elastic modulus 119 ± 9 GPa. A method for preparing the ceramic solid-state electrolyte using multi-component precursors based on crystal phase and the glass phase powders of $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ has been proposed. The approach used makes it possible to avoid the process of abnormal grain growth during sintering process and, as a result, to improve the functional properties of the solid-state electrolyte, including increasing the ionic conductivity up to $(7.8\pm 0.2)\times 10^{-4}$ S/cm, relative density up to $95.1\pm 0.3\%$ and elastic modulus up to 120 ± 8 GPa. The optimal weight ratio of the crystalline and glass phases was established as 95:5 in the frame of this study. Based on dilatometry data, a two-step sintering mode (570°C, 6h; 900°C, 6h) of composites based on $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ was developed, which allows achieving maximum ionic conductivity values $(8\pm 0.2)\times 10^{-4}$ S/cm, relative density $96.3\pm 0.2\%$ and elastic modulus 125 ± 5 GPa. Approaches have been developed to molding synthesized powders in the form of the solid-state electrolyte membrane with thickness down to 60 μm thick, which made it possible to assemble working prototypes of solid-state power supply with high performance characteristics.

Reliability of experimental results is confirmed by using an integrated approach depend on complementary physic-chemical methods, the reproducibility of the results obtained, as well as their agreement with literature data. To determine the phase composition and crystal structure - X-ray phase analysis (XRD), morphology - scanning electron microscopy (SEM), mechanical properties - nanoindentation and transport characteristics - impedance spectroscopy of the synthesized materials were used.

The main results obtained in Xu Xieyu's dissertation work are original and are as follows:

1. It was established during modeling by the phase field method and visualization of the processes of lithium protrusions formation in the solid-state electrolyte that, with an overall fixed porosity, the presence of a large number of smaller diameter pores accelerates the process of electrolyte destruction during the growth of lithium protrusions. It was revealed that high values of grain boundary destruction energy suppress the propagation of lithium protrusions in the solid-state electrolyte, while the grain size factor makes a smaller contribution.
2. An original version method for the synthesis of $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ particles with the NASICON structure using polymerized matrices has been developed. It has been established that the concentration of reagents, as well as the process temperature are the main factors allowing to achieve a controlled average particle size in the range from 25 to 600 nm. The solid-state method makes it possible to obtain $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ particles with a controlled average size in the range from 300 to 2400 nm. The optimal sintering conditions for the

resulting powders were determined, including sintering at 800°C and 900°C for 6 hours, respectively.

3. It has been demonstrated that the transition from a unimodal distribution of $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ particles to a bimodal distribution with 10 wt.% nano (~60 nm) and 90 wt.% submicron particles (~600 nm) makes it possible to obtain a ceramic solid-state electrolyte with improved values of relative density of 96±1%, ionic conductivity of $(5.9\pm 0.2)\times 10^{-4}$ S/cm and elastic modulus of 119±9 GPa compared to the values of relative density of 94±1%, ionic conductivity of $(4.8\pm 0.5)\times 10^{-4}$ S/cm and elastic modulus of 114±9 GPa of ceramics made from the powder precursor without added nanoparticles.
4. A method for the producing of ceramic solid-state electrolyte using composites based on crystalline and glassy phases of the $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ has been proposed. This approach makes it possible to avoid the process of abnormal grain growth during sintering and improve the functional properties of the solid-state electrolyte, including increasing ionic conductivity up to $(7.8\pm 0.2)\times 10^{-4}$ S/cm, relative density up to 95.1±0.3% and elastic modulus up to 120±8 GPa. The optimal mass ratio of the crystalline and glassy phases was established as 95%:5%. Based on the dilatometry data, a 2-steps sintering mode (570°C, 6h; 900°C, 6h) of composites based on $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ has been developed, which allows to achieve maximum ionic conductivity values of $(8\pm 0.2)\times 10^{-4}$ S/cm, relative density of 96.3±0.2% and elastic modulus of 125±5 GPa.
5. An approach has been developed to forming synthesized powders in the form of thin membranes with the thickness from 60 to 250 μm. The approach is based on thin-film tape casting of a photocurable multicomponent polymer mixture containing the target powder precursor of $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ followed by 2× stage heat treatment to remove polymer components and consolidate the ceramics. The proposed concept allows to assemble working prototypes of solid-state power supplies with improved specific characteristics by reducing the thickness of the solid-state electrolyte.
6. It has been shown that solid-state electrolytes with both a bimodal particle distribution and ceramics obtained using glassy components demonstrate high stability during electrochemical cycling of $\text{Li}|\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3|\text{Li}$ symmetric cells. The magnitude of the overvoltage correlates with the ionic conductivity and relative density and is 121 mV for the solid-state electrolyte with bimodal particle distribution, and down to 100 mV for the ceramics based on glassy components, respectively. The prototype battery with Li metal anode and NCM111 cathode using the developed $\text{Li}_{1.3}\text{Al}_{0.3}\text{Ti}_{1.7}(\text{PO}_4)_3$ solid-state electrolyte demonstrated high performance characteristics: high cyclic stability over 100 cycles while maintaining a specific capacity of 79.1% (100.3 mAh/g) at the discharge/charge rate of 0.1 mA/cm² in the voltage range of 3.0-4.2 V.

Xu Xieyu's dissertation work is written in good scientific language, is characterized by consistency, completeness and clarity of presentation and represents a

completed, focused study. As comments to this dissertation, I note the following:

1. I noticed that Xu Xieyu did a lot of numerical simulations, and I would like to know whether the simulation results played a guiding role in the subsequent experimental work, or is it just a theoretical suggestion?
2. I noticed that Xu Xieyu emphasizes that the relative density of the solid-state electrolyte should be as high as possible, but the appropriate porosity in the solid material can help relieve the stress concentration in the material and delay the propagation of cracks. Or can solid-state electrolytes with appropriate porosity also perform well? Has the author investigated this by experiment or numerical simulation?
3. Can the mathematical model established by Xu Xieyu be applied to other application scenarios, such as the fatigue fracture process of ceramic materials under dynamic loads or the cracking and failure of ceramic materials caused by grain boundary corrosion?

These shortcomings are not fundamental and do not affect the essence and main conclusions of the work. Based on the dissertation results, 5 scientific works of the author have been published. The results of the work were presented at 4 international and Russian conferences. The content of the abstract fully corresponds to the dissertation. In general, Xu Xieyu's dissertation work, submitted for the degree of candidate of chemical sciences, is a completed scientific qualification work.

The dissertation meets the requirements established by the M.V. Lomonosov Moscow State University for this kind of works. The content of the dissertation corresponds to specialty 1.4.15 – “Solid State Chemistry”, namely the following directions: 1) development and creation of methods for the synthesis of solid-phase compounds and materials; 2) establishment of “composition-structure-property” correlation for solid-phase compounds and materials; 3) study of the influence of synthesis conditions, chemical and phase composition, as well as temperature, pressure, irradiation and other external influences on the chemical and chemical-physical micro- and macroscopic properties of solid-phase compounds and materials, as well as the criteria defined in paragraphs. 2.1-2.5 Regulations on the awarding of academic degrees at the M.V. Lomonosov Moscow State University, and also drawn up in accordance with the requirements of the Regulations on the Council for the Defense of Dissertations for the Scientific Degree of Candidate of Sciences, M.V. Lomonosov Moscow State University.

Thus, applicant Xu Xieyu deserves to be awarded the academic degree of Candidate of Chemical Sciences in specialty 1.4.15 - Solid State Chemistry.

Official opponent,

Doctor in physical and mathematical sciences,

Head of the Laboratory of Digital Materials Science

Federal State Autonomous Educational Institution of Higher Education "The National University of Science and Technology (MISIS)

Sorokin Pavel Borisovich



ЗАВЕРЯЮ

И.М. Исаев

Contact details:

Working phone: 8-495-638-45-60; E-mail: phsorokin@misis.ru

Specialty in which the dissertation was defended by an official opponent:

01.04.07 – Physics of condensed matter

Working place address: 119049, Moscow, Leninsky Avenue, 4, building 1